

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pada zaman kepemimpinan Umar bin Khattab dan Utsman bin Affan, penunjukan pejabat dilakukan dengan prinsip keadilan dan kelayakan. Mereka berusaha menempatkan orang-orang yang memiliki kemampuan dan integritas dalam posisi yang penting untuk menghindari praktik nepotisme dan korupsi.

Setelah memeluk Islam, Umar secara aktif berpartisipasi dalam menyebarkan Islam. Ia menjadi salah satu pendukung utama Nabi Muhammad dan sering berada di barisan depan dalam pertempuran. Keberanian dan keterampilan tempur Umar memainkan peran penting dalam kesuksesan pasukan Muslim dalam pertempuran. Nabi Muhammad menghargai Umar karena keberaniannya yang luar biasa dan memberikan gelar Al-Farooq yang berarti Pemisah yang Benar atau Pemisah yang Adil. Selain keberanian dan keterampilannya dalam menegakkan Islam, Umar juga memperkuat agama Islam, melalui sistem pemerintahan. Umar bin Khattab dikenal sebagai khalifah yang tegas dan adil dalam pemilihan pejabatnya. Umar juga

memperhatikan kinerja para pejabat dan memberikan penghargaan atau sanksi sesuai dengan prestasi atau kesalahan yang mereka lakukan. ¹

Sebelum masuk Islam, Utsman merupakan seorang saudagar yang sukses dan memiliki kekayaan yang melimpah. Ia dikenal sebagai orang yang dermawan dan murah hati, dan sering menggunakan hartanya untuk membantu orang lain dan mendukung perkembangan Islam. Ketika Utsman mendengar dakwah Nabi Muhammad, ia langsung tertarik dan segera memeluk agama Islam.

Sebagai seorang Sahabat Nabi, Utsman berperan penting dalam banyak peristiwa penting dalam sejarah awal Islam. Ia termasuk dalam golongan pertama yang berhijrah ke Madinah untuk mendukung Nabi Muhammad dan umat Muslim yang baru terbentuk. Utsman juga terlibat dalam banyak pertempuran, termasuk Pertempuran Badar dan Uhud.

Setelah Umar bin Khattab, Utsman menjadi Khalifah pada tahun 644 M. Masa kekhalifahannya ditandai oleh stabilitas dan kemajuan dalam dunia Islam. Salah satu

¹ Abdul Halim Hasan,(2014), *Utsman bin Affan: Khalifah ke-3 yang Agung*. Jakarta : Pustaka Al-Kautsar

pencapaian utama Utsman adalah pengumpulan dan standarisasi teks Al-Qur'an. Ia menyadari bahwa ada berbagai versi Al-Qur'an yang beredar, sehingga ia memerintahkan agar sebuah versi yang berasal dari tulisan Abu Bakar menjadi versi resmi dan menghancurkan salinan-salinan yang tidak sesuai.²

Namun, masa kekhalifahan Utsman juga diwarnai oleh konflik dan perlawanan. Beberapa tindakan kebijakan Utsman yang kontroversial menyebabkan ketidakpuasan di kalangan beberapa kelompok. Pada akhirnya, perlawanan terhadap³

kebijakan-kebijakan Utsman meningkat dan menyebabkan terjadinya Pemberontakan Besar, yang akhirnya mengakibatkan Utsman dibunuh pada tahun 656 M.

Utsman bin Affan dianggap sebagai salah satu Khalifah yang saleh dan adil. Ia dikenal dengan sifat kelembutan dan keramahannya, serta ketekunan dalam ibadah. Meskipun masa kekhalifahannya berakhir tragis, Utsman tetap dihormati sebagai salah satu tokoh yang berjasa dalam menyebarkan dan

² Ali, (2013). *Khulafaur Rasyidin Kisah Empat Khalifa Rasulullah saw.* Jakarta Pusat: Darul Kutubil Islamiyah.

memperkokoh agama Islam. Warisan dan pengaruhnya dalam perkembangan Islam terus dirasakan hingga saat ini.

Dalam keseluruhan, penunjukan pejabat pada masa kepemimpinan Umar bin Khattab dan Utsman bin Affan dilakukan dengan prinsip keadilan dan kelayakan. Mereka menghindari nepotisme dan korupsi serta selalu memilih orang yang paling layak untuk menduduki posisi penting. Hal ini menjadi faktor penting dalam memperkuat kekuasaan dan stabilitas pemerintahan mereka.

Alasan peneliti mengkaji judul ini karena ingin mengetahui bagaimana cara pengangkatan pejabat negara dimasa khalifa Umar bin Khattab dan Utsman bin Affan.

B. Rumusan Masalah

1. Bagaimana pengangkatan pejabat Negara pada Masa Umar bin Khattab?
2. Bagaimana pengangkatan pejabat Negara pada Masa Utsman bin 'Affan?

C. Batasan Masalah

Agar lebih terkontrol serta tertata rapi pembahasan dalam penelitian ini, peneliti perlu kiranya dibatasi agar hasilnya tepat dan tidak meluas atau melebar. Serta pembahasannya lebih mendalam. maka dari itu peneliti membuat batasan masalah pada penelitian ini adalah Praktik pengangkatan pejabat pada masa Umar bin Khattab dan Utsman bin Affan

D. Tujuan Penelitian

Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui proses pengangkatan pejabat pada masa Umar bin Khattab
2. Untuk mengetahui proses pengangkatan pejabat pada masa Utsman bin Affan.

E. Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian ini diuraikan menjadi dua bagian, yaitu manfaat teoritis dan manfaat praktis.

1. Manfaat Teoritis

Hasil dari penelitian ini bisa menjadi sebuah referensi yang berisikan kajian tentang sistem pemerintahan Islam yang

dapat di jadikan pemicu untuk kemajuan pemerintahan kita pada saat sekarang ini. Selain dari pada itu ini juga menjadi sebuah point tambahan untuk meningkatkan bangsa atau negara kita dalam hal pengetahuan ilmiah dalam bidang politik Islam.

2. Manfaat Praktis

Adapun manfaat praktis dalam penelitian ini ialah bermanfaat untuk bisa di analisa dan diteliti oleh suatu lembaga yang memiliki peran penting dalam pemerintahan, dan sebagai acuan untuk pemerintah agar tidak lagi salah dalam mengambil sebuah kebijakan

F. Kajian Terdahulu

1. Widiya Lareja “*Praktik kompensasi pada masa pemerintahan khalifah Umar bin Khattab*” jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (library research) Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, pendekatan analisis kualitatif dan pendekatan logika induktif dalam pengumpulan data dilakukan menggunakan cara diantaranya yaitu dengan membaca dan mengumpulkan buku buku dan journal yang terpercaya, serta penulis

melakukan pencarian sumber data dari buku dan journal yang sudah di kumpulkan. Dari penelitian ini yang bertujuan untuk mengetahui fakta-fakta di lapangan terkait praktik kompensasi pada masa khalifah Umar bin Khattab.⁴

2. Isma Chania “*Analisis pengambilan keputusan pada masa kekhalifahan Abu Bakar (632-634 M)*” jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (library research) yaitu suatu pendekatan penelitian yang berusaha untuk mengumpulkan data dan informasi mengenai permasalahan dengan literatur dan buku buku yang berkaitan dengan penelitian. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, pendekatan analisis kualitatif dan pendekatan logika induktif, dimana silogisme dibangun berdasarkan hal hal umum. Dalam pengumpulan data dilakukan menggunakan cara diantaranya yaitu dengan membaca dan mengumpulkan buku buku dan journal yang terpercaya, serta penulis melakukan pencarian sumber data dari buku dan journal yang sudah di kumpulkan.⁵

⁴ Widiya Lareja, Praktik Pompensasi Pada Pasa Pemerintahan Khalifah Umar bin Khattab, *Skripsi*,. 2019

⁵ Isma Chania, Analisis Pengambilan Keputusan Pada Masa Kekhalifahan Abu Bakar (632-634 M), *Skripsi*,. 2023

G. Sistematika Penulisan

Untuk memberikan gambaran detail terhadap penelitian ini, maka disusunlah Sistematika penulisan, sebagai berikut :

1. BAB I : Pada bagian ini ialah bab Pendahuluan yang menerangkan mengenai Latar Belakang, Rumusan Masalah, Batasan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, Kajian Terhadap Penelitian Terdahulu dan Sistematika Penulisan.
2. BAB II : Pada bagian ini ialah bab Landasan teori yang menerangkan tentang substansi sesuai judul dari penelitian yang diulas, yang meliputi kajian teori pengangkatan, kajian pemerintahan dalam islam, masa pemerintahan khalifah Umar bin Khattab dan Utsman bin Affan.
3. BAB III : Pada bagian ini ialah bab Metode Penelitian yang menerangkan, Pendekatan dan Jenis Penelitian, Informan Penelitian, Sumber Data Penelitian, teknik Analisis Data, dan Uji Keabsahan Data.
4. BAB IV : Pada bagian ini ialah bab yang menerangkan hasil dan pembahasan skripsi ini yang di dalam nya terdapat penjelasan terkait pengangkatan pejabat negara pada masa Umar bin Khattab dan Utsman bin Affan .

5. BAB V : Pada bagian ini ialah bab yang menerangkan tentang poin penting dari hasil dan pembahasan penelitian⁶



⁶ Kartono, K. (1998). *Pengantar Metodologi Research* . Bandung: ALUMNI .